
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет о работе Думы 

Ставропольского края 

с 12 по 19 октября 2018 года 

 

Еженедельное рабочее совещание в Думе Ставропольского края 

На еженедельном совещании депутатов и руководителей 

подразделений аппарата Думы Ставропольского края 15 октября говорили о 

строительстве резервного водовода для Ставрополя, сообщил телеканал  

ГТРК "Ставрополье" от 15 октября. То, что единственная ветка, по 

которой вода течёт из Сенгилеевского водохранилища в город, находится в 

оползневой зоне, не даёт покоя парламентариям уже не один год. Но сейчас, 

уверяют мелиораторы, ситуация с трубами близка к критической. Один из 

вариантов строительства нового водовода – проложить его трубы в 

укреплённый тоннель. Цена вопроса составляет примерно 5,5 млрд рублей. 

На совещании прозвучала информация и  о том, что Ставропольский край 

занял 1-е место по собираемости курортного сбора, сообщил телеканал "Своё 

ТВ". С 1 мая по программе собрано более 85 миллионов рублей. Все 

полученные средства будут направлены на совершенствование 

инфраструктуры городов-курортов КМВ. В комитете по экономическому 

развитию, собственности, инвестициям, курортам и туризму идет работа 

над заключением дополнительных соглашений с городами-курортами 

Кавминвод, пишет газета "Ставропольская правда", № 115 от 16 октября. 

Это необходимо для определения объемов финансирования, которые 

направляются на развитие их инфраструктуры. В числе приоритетных задач – 

выработка необходимых условий для предоставления краю бюджетных 

кредитов из федерального бюджета. 

Информация пресс-службы Думы СК о совещании была опубликована 

в газете  "Вечерний Ставрополь", № 198-199 от 18 октября.  

О еженедельном совещании в Думе СК  от 8 октября. ("Вечерний 

Ставрополь", № 195 от 13 октября, "Голос времени", № 78 от 13 октября, 

"Восход", № 76 от 12 октября, "Панорама нашей жизни", № 80 от 12 

октября, "Знамя труда", № 75 от 12 октября, "Вестник Прикумья", № 77  

от 17 октября, "Авангард", № 78 от 17 октября, "Рассвет", № 76 от 17 

октября, "Благодарненские вести", № 79 от 17 октября, "Призыв", № 77 от 

17 октября, "Петровские вести", № 79 от 17 октября, "Александровская 

жизнь", № 78 от 17 октября, "Степной маяк", № 78 от 17 октября, 

"Георгиевские известия", № 81 от 17 октября, "Звезда Прикубанья", № 83 

от 16 октября, "Наша жизнь", № 76 от 16 октября, "Вперёд", № 83 от 16 

октября, "Приманычские степи", № 77 от 16 октября, "Степные зори", № 

77 от 16 октября, "Наше время", № 80 от 16 октября, "Заря", № 80 от 16 

октября, "Искра", № 77 от 16 октября, "Нива", № 76 от 16 октября, 

"Степновские вести", № 78 от 16 октября, "Левокумье", № 81 от 16 

октября, "Сельская новь", № 76 от 17 октября). 
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В газете "Левокумье", № 80 от 12 октября была опубликована 

информация о еженедельном совещании, прошедшем 1 октября.  

 

Заседания Думы Ставропольского края 

Извещение о заседании Думы Ставропольского края, которое состоится 

25 октября, опубликовала газета "Ставропольская правда", № 117 от 19 

октября. 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
В спортивном зале ДЮСШ "Ника" в селе Левокумском прошла 

районная спартакиада спортсменов с ограниченными возможностями 

здоровья, написала газета "Левокумье", № 80 от 12 октября. Мероприятие 

было посвящено 30-летию создания Всероссийского общества инвалидов. 

Помощник депутата Думы Ставропольского края Ростислава Можейко 

Т.П. Чуева от лица парламентария выразила признательность всем 

участникам спартакиады за силу духа, стойкость и мужество, способность на 

протяжении многих лет противостоять житейским невзгодам, проявлять 

активную жизненную позицию и вручила каждому участнику подарки от 

депутата. 

В РДК села Донского состоялся праздничный концерт, посвященный 

25-летию со дня образования Труновского комплексного центра социального 

обслуживания населения, сообщила газета  "Нива", № 75 от 12 октября. 

Помимо зрителей на праздник приехали и почетные гости: депутат Думы СК 

Андрей Юндин, который вручил благодарственные письма комитета Думы 

СК по социальной политике и здравоохранению лучшим работникам 

социальной сферы. 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов и 

краевые депутаты приняли участие в 5-м Международном форуме-

презентации "Молодое вино", который прошел в курортном Кисловодске. 

("Сельская новь", № 75 от 13 октября, "Благодарненские вести", № 78 от 13 

октября, "Петровские вести", № 78 от 13 октября, "Рассвет", № 75 от 13 

октября, "Голос времени", № 78 от 13 октября, "Александровская жизнь", 

№ 77 от 13 октября, "Наша жизнь", № 75 от 12 октября, "Левокумье", № 

80 от 12 октября, "Степные зори", № 76 от 12 октября, "Нива", № 75 от 12 

октября, "Наше время", № 79 от 12 октября). 

13 октября в Ставрополе прошло совещание секретарей местных 

отделений КПРФ, цель которого, как обозначил зампред Думы 

Ставропольского края, первый секретарь крайкома Виктор Гончаров, - 

озвучить предложения по дальнейшему совершенствованию партийной 

работы, которые следует обсудить на предстоящей в ноябре отчётно-

выборной конференции, сообщил 14 октября официальный сайт КПРФ. 

Первый заместитель председателя Думы Ставропольского края 

Дмитрий Судавцов и депутат краевого парламента, победитель 

Олимпийских Игр Игорь Лавров приняли участие в торжественной 
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церемонии зажжения огня XXIX Всемирной зимней универсиады-2019, 

которая состоялась в Ставрополе. Информация об этом была опубликована в 

газетах  "Ставропольская правда", № 115 от 16 октября и "Вечерний 

Ставрополь", № 196 от 16 октября.  

Об открытии после капитального ремонта врачебной амбулатории в 

селе Круглолесском Александровского района  написала газета "Наша 

жизнь", № 76 от 16 октября. Часть средств выделили из краевого, а часть – 

из районного бюджета. Не остались в стороне депутаты краевой Думы и 

предпринимательское сообщество района.   

В этом же номере газеты  "Наша жизнь"  была опубликована 

информация о районной спартакиаде  для людей с ограниченными 

возможностями здоровья, которая прошла  в селе Татарка.  Отмечалось, что 

питание спортсменов, вручение участникам подарочных наборов, 

награждение победителей грамотами, дипломами и кубками было 

осуществлено за счёт благотворительных средств, предоставленных 

депутатом Думы СК  Ростиславом Можейко. 

Ставропольцы продолжают жаловаться на новую систему утилизации 

бытовых отходов, сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье" от 16 октября. 

При этом примерно половина жителей в зоне деятельности первого 

регоператора до сих пор не заключили договоры на вывоз мусора и 

отказываются платить. Об этом говорили на заседании комитета по 

промышленности в Думе края с участием министерства ЖКХ. По словам 

представителей ведомства, жители должны понять, что выбрасывать мусор в 

санкционированные контейнеры и платить за его утилизацию - их 

обязанность. Также на заседании обсудили и ввод раздельного сбора мусора 

с 1 января следующего года. У всех мусорных площадок теперь будет 

хозяин, который установит специальные контейнеры для раздельного сбора.  

На заседании комитета Думы СК по социальной политике и 

здравоохранению обсудили прожиточный минимум для пенсионеров в 

Ставропольском крае, который  в следующем году составит 8 тысяч 297 

рублей, сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье" от 16 октября. 

Пенсионерам, у которых выплаты окажутся ниже, будут доплачивать до 

установленной суммы из федерального бюджета. Кроме того, депутаты 

предложили инициировать изменение в законодательстве и вернуть медико-

педагогические комиссии, которые определяют готовность ребенка-инвалида 

к обучению в массовой школе. Этот вопрос договорились проработать на 

следующих встречах. ("26 регион" от 17 октября, "Ставропольская 

правда" от 17 октября, "Аргументы и факты – Северный Кавказ" от 17 

октября).  

400 молодых семей должны получить сертификаты на приобретение 

жилья до ноября этого года, сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье" от 16 

октября. Об этом говорили на заседании временной комиссии в Думе 

края, которую создали для контроля реализации программы "Молодая 

семья". В 2018 году на обеспечение молодых семей жильем из бюджета была 
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выделена беспрецедентная сумма - более миллиарда рублей. Сертификаты 

уже получили 1200 пар, а жилье на них приобрели 306 семей. Депутаты 

обратили внимание на одну из проблем, которая мешает реализации 

программы: по закону семья, получившая сертификат, может его 

использовать в течение 7 месяцев. А деньги из бюджета выделяют на 

конкретный финансовый год. То есть, если семья получила сертификат в 

2018-м, то, вполне возможно, что она не сможет использовать его в 2019 

году, сообщил телеканал "Своё ТВ" от 17 октября. Решение этой проблемы 

уже найдено: бюджетные деньги удастся перенести на следующий отчетный 

год. О заседании также сообщил телеканал "26 регион" от 17 октября.  

16 октября в комитете Думы Ставропольского края по 

образованию, культуре, науке, молодежной политике, средствам 

массовой информации и физической культуре прошло очередное 

заседание, главным вопросом которого стало обеспечение жильём детей-

сирот. В сюжете телеканала "26 регион" от 16 октября отмечалось, что в 

Ставропольском крае почти 2,5 тысячи выпускников детских домов ожидают 

своей очереди на получение жилья. За последние три года на решение этого 

вопроса потратили более полутора миллиардов рублей, но, несмотря на это, 

проблема нехватки средств остаётся актуальной. Телеканал ГТРК 

"Ставрополье" от 16 октября сообщил, что уже к концу года дети-сироты 

на Ставрополье получат еще 90 квартир.   

Комитет по природным ресурсам, собственности и земельным 

отношениям ГД РФ вместе с коллегами из Думы Ставропольского края 

планирует 29-31 октября обсудить подготовку к принятию закона о 

курортных зонах, сообщил 16 сентября официальный сайт Госдумы РФ.  В 

ходе визита депутатов Государственной Думы в Ставрополь пройдут 

круглые столы на тему "Социально ответственное недропользование" и 

"Природопользование на территории Кавказских Минеральных Вод". Они 

также посетят Кисловодский национальный парк. Кроме этого, члены 

комитета обсудят взаимодействие в работе по подготовке законодательных 

актов.  

Члены партии "Единая Россия" вместе со школьниками в рамках 

краевой акции высадили аллею берёз в школе № 5 посёлка Иноземцево, 

сообщил телеканал "26 регион" от 16 октября. Участие в акции принял 

депутат Думы Ставропольского края Игорь Николаев.    

Депутат Думы Ставропольского края Алексей Раздобудько 2 октября 

принял участие в торжественном мероприятии, посвящённом юбилею 

Лермонтовского комплексного центра социального обслуживания населения, 

сообщил 16 октября  официальный сайт министерства труда и социальной 

защиты населения СК. Он поблагодарил виновников торжества за внимание, 

заботу и поддержку, которую работники Центра ежедневно оказывают 

гражданам города, вручив в качестве подарка фирменную форму для отряда 

"Серебряных волонтеров". 
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Газета "Звезда Прикубанья", № 83 от 16 октября написала о 

торжественном мероприятии, посвящённом  30-летию МКОУ СОШ № 4 села 

Кочубеевского. С поздравлениями к дружному коллективу педагогов, 

учащимся и родителям обратился депутат Думы СК, председатель комитета 

Думы СК по бюджету, налогам и финансово-кредитной политике Юрий 

Белый, который вручил учителям благодарственные письма Думы СК.  

Комитет Думы Ставропольского края по образованию, культуре, 

науке, молодежной политике, средствам массовой информации и 

физической культуре во главе с Артуром Насоновым провел выездное 

мероприятие по вопросу строительства спортплощадок в сельских 

населенных пунктах края. ("Степной маяк", № 78 от 17 октября, 

"Георгиевские известия", № 81 от 17 октября, "Голос времени", № 79 от 17 

октября, "Знамя труда", № 76 от 16 октября, "Панорама нашей жизни", № 

81 от 16 октября, "Левокумье", № 81 от 16 октября, "Восход", № 77 от 16 

октября).  

13 октября город Светлоград и села отметили первый день рождения 

Петровского городского округа, сообщила газета "Петровские вести", №79 

от 17 октября. В субботу же Светлоград праздновал свой 232-й день 

рождения. Также в этот день состоялся и фестиваль хлеба. Специально 

поздравить петровчан сразу с тремя праздниками приехали губернатор края 

В.В. Владимиров, депутат Думы СК В.И. Трухачев и представители общины 

города-побратима Ракитово (Болгария).  

Комитет Думы Ставропольского края по образованию, культуре, 

науке, молодежной политике, средствам массовой информации и 

физической культуре под председательством Артура Насонова 17 октября 

провел выездное совещание на территории объекта культурного наследия 

федерального значения "Татарское городище", которое является крупнейшим 

археологическим памятником Предкавказья. Сегодня Татарское городище 

находится под защитой государства и имеет большой потенциал для 

привлечения туристов. Однако, чтобы реализовать уже более амбициозный 

проект и создать музей под открытым небом, доступный для организованных 

туристических групп, с безопасными, познавательными и интересными 

маршрутами, необходимо, в первую очередь, проложить к городищу 

подъездную дорогу. Депутаты выразили свою поддержку проекту создания 

музея под открытым небом. (ТАСС от 17 октября, "Своё ТВ" от 17 

октября, "26 регион" от 17 октября, "АТВ" от 18 октября, "Аргументы 

и факты – Северный Кавказ" от 18 октября).  

Газета "Ставропольские губернские ведомости", № 41 от 17 

октября опубликовала информацию о Международной научно-практической 

конференции "Вклад народов Северного Кавказа в битву за Кавказ", которая  

открылась 9 октября в Ставрополе. Мероприятие было организовано 

Ставропольским региональным отделением Российского военно-

исторического общества (РВИО), председателем которого является депутат 

Думы СК Сергей Шевелев. 
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Депутаты Думы Ставропольского края предлагают увеличить 

численность казаков в сфере охраны общественного порядка на платной 

основе. Об этом говорили на заседании комитета по казачеству, 

безопасности, межпарламентским связям и общественным 

объединениям, сообщил сайт телеканала ГТРК "Ставрополье" от 18 

октября. По мнению народных избранников, трагедия в Керчи еще раз 

подтвердила необходимость усиления безопасности в образовательных 

организациях. Особенно тех, которые охраняются непрофессионалами. 

Также затрагивалась тема создания из числа казаков частных охранных 

предприятий. Телеканал "26 регион"  сообщил, что в настоящее время 

деятельность казачьих дружин востребована как в ежедневном 

патрулировании, так и в обеспечении безопасности на крупных 

мероприятиях.   

Председатель комитета Думы СК по казачеству, безопасности, 

межпарламентским связям и общественным объединениям Юрий Гонтарь 

принял участие в открытии XVI фестиваля традиционной казачьей культуры, 

посвященного 20-летию Ставропольского казачьего округа Терского 

казачьего войска, написала газета "Наше время" от 18 октября. 

Об участии депутата Думы Ставропольского края Николая Мурашко 

в акции "Сделай село красивым", которая прошла 16 октября в селе 

Курсавка, сообщил официальный сайт администрации Андроповского 

муниципального района  от 18 октября.  Волонтеры и активисты школ 

высадили 85 кустов роз на центральной площади около Дома культуры. 

Интернет-СМИ также опубликовали информацию: 

о выездном мероприятии комитета Думы Ставропольского края по 

образованию, культуре, науке, молодежной политике, средствам 

массовой информации и физической культуре по вопросу строительства 

спортплощадок в сельских населённых пунктах; 

о церемонии представления нового начальника УФСИН по СК, участие 

в которой принял первый вице-спикер регионального парламента Дмитрий 

Судавцов; 

о заседании в комитете Думы Ставропольского края по 

законодательству, государственному строительству и местному 

самоуправлению,  на котором были одобрены кандидатуры мировых судей 

в ряде территорий края, а также кандидатуры в члены Общественного совета 

при Думе Ставропольского края; 

о заседании в комитете Думы Ставропольского края по 

образованию, культуре, науке, молодежной политике, средствам 

массовой информации и физической культуре по вопросам обеспечения 

детей-сирот жильём и их адаптации к нормальной жизни; 

о заседании Совета Думы Ставропольского края, на котором 

утвердили  повестку дня двадцать шестого заседания Думы Ставропольского 

края, назначенного на 25 октября; 
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о заседании комитета по бюджету, налогам и финансово-кредитной 

политике, на котором были поддержаны и рекомендованы к принятию на 

очередном заседании краевого парламента поправки в краевой закон "О 

бюджетном процессе в Ставропольском крае";  

о заседании комитета Думы СК  по промышленности, энергетике, 

строительству и ЖКХ по вопросам организации транспортного 

обслуживания населения, обращения с отходами производства и 

потребления, а также  готовности жилищно-коммунального хозяйства к 

работе в осенне-зимний период 2018-2019 гг;  

об участии председателя комитета Думы Ставропольского края по 

образованию, культуре, науке, молодёжной политике, средствам массовой 

информации и физической культуре Артура Насонова  в пленарном 

заседании V Международной научно-практической конференции 

"Гражданин. Выборы. Власть" в Пятигорске; 

о поступлении в Думу СК проекта закона об увеличении на 5% 

нормативов отчислений от налога на доходы физических лиц (НДФЛ) в 

муниципальные бюджеты; 

о поступлении в Думу СК проекта закона, закрепляющего  в крае 

статус "Дети войны". 

 

Поздравления, обращения депутатов 
Поздравление с Днём работников сельского хозяйства и 

перерабатывающей промышленности опубликовали: 

Г.В. Ягубов – в газетах "Призыв", № 76 от 13 октября, 

"Благодарненские вести", № 78 от 13 октября, "Вестник Прикумья", № 76 

от 13 октября, "Авангард", № 77 от 13 октября, "Александровская жизнь", 

№ 77 от 13 октября, "Степновские вести", № 77 от 12 октября, "Заря", № 

79 от 12 октября; А.Н. Назаренко – в газете "Благодарненские вести", № 78 

от 13 октября; В.И. Трухачёв – в газетах "Петровские вести", № 78 от 13 

октября, "Вперёд", № 82 от 12 октября; И.И. Киц – в газетах "Вести 

Нефтекумья", № 41 от 12 октября, "Левокумье", № 80 от 12 октября; 

А.И. Жданов и Л.Л. Редько – в газете "Знамя труда", № 76 от 16 октября.  

Поздравление Г.В. Ягубова с Днём работников дорожного хозяйства 

опубликовала газета "Ставропольская правда", № 117 от 19 октября.  

Председатель Думы СК Геннадий Ягубов выразил соболезнования 

семьям погибших во время взрыва в политехническом колледже города 

Керчь, сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье" от 18 октября  

 

 

 

 

 

 

 
Информационно-аналитическое управление 


